

茶師十段、前田文男さん
と無農薬栽培で茶をつくる

松下農園の四代目、松下彰
さんの初めての対面は意外
にもPCの画面だった。現在

在の茶業は分業がすすみ、
案外接点は少ない。それだ
けにお互いの興味は尽きな
かった。松下さんは茶を育

て摘採し、蒸し、揉み、乾
燥させて半製品の荒茶にす
るまでが主な仕事となる。
その荒茶を仕入れて茎や粉
を取り除き、形を整え、火
入れをして合組（ブレンド）
をして完成品にするのが前

田さんだ。新茶を前にして
畑に期待する前田さんの言
葉にも力が入る。

「かつては高知のお茶な
んかカテカして釘みたい
にカラカラと音がするほど

硬くてキュッとしたお茶が
採れてたけど今はそんなお
茶に巡り合うのは難しい。
どうも無難になつて、面白
味が少なくなってきた
ような気がしてます。『早
く摘んでよ』って言つても

摘むタイミングもあるんで
すよね」。

茶師十段 前田文男さん

「早くは摘んでいるんで
すが、肥料が親葉から新芽
に以降して栄養が行き届か
ないと新芽の香りはしても
色も味も追いつかない。掛

川では4月20日頃から始

まりますが、5月に入つた

頃の方が味や色ものつてき

ておいしい荒茶になつてき

たなつて感じます」と松下

さん。また前田さんは最近

の静岡の茶畠の現状を心配

する。特に山の傾斜地の畠

では手入れされていない場

所が増えてきている。

「俵峰っていう場所じや
身の丈より高い茶樹があつ
てあります。『高さがある場所

で茶を育てる』といふ

ところが、茶樹の根が

土を食うて、根が伸びて

て、根が土を食うて、根が

伸びて、根が土を食うて、

根が伸びて、根が土を食う

て、根が伸びて、根が土を

食うて、根が伸びて、根が

土を食うて、根が伸びて、

根が伸びて、根が土を食う

て、根が伸びて、根が土を